

PARIS (MPE-Média) - Le groupe Vallourec, leader mondial de la production de tubes premium pour l'énergie, la mécanique et d'autres applications a présenté des résultats 2011 en hausse de près de 20% sur un an, grâce à de nouvelles capacités mises en oeuvre au Brésil et aux USA et à des choix exposés ce mercredi par le président du groupe Philippe Cruzet

En 2011, Vallourec a expédié 2,25 millions de tonnes (Mt) de produits en acier, donnée en hausse de 19% par rapport à 2010.

Son chiffre d'affaires s'est élevé à 5,29 milliards d'euros, à + 18% par rapport à celui de 2010. Le résultat brut d'exploitation du groupe s'est élevé à 940 millions d'euros, en hausse de 2% par rapport à 2010. Le résultat net part du Groupe a été de 402M€.

Au 4e trimestre 2011, Vallourec a expédié 589 milliers de tonnes de produits en acier, pour un chiffre d'affaires de 1,55M€, à + 19% par rapport au T3 2011 et un résultat brut d'exploitation de 254M€, (16,4% du chiffre d'affaires), à + 12% par rapport au T3 2011.

Faits marquants pour 2011

Le groupe fait état de la mise en service des nouvelles capacités de Valinox Nucléaire en France ; de l'Inauguration de la nouvelle usine VSB au Brésil ; d'un nouveau partenariat avec le groupe Tianda Oil Pipe pour servir le marché chinois du pétrole et du gaz ; enfin de l'Acquisition de la société Zamil Pipes en Arabie Saoudite.

Un environnement favorable

" En 2011, nous avons enregistré une forte croissance de notre activité, la production expédiée et le chiffre d'affaires ayant chacun progressé de près de 20%. Nous avons bénéficié d'un environnement favorable dans la plupart de nos marchés, notamment le pétrole et gaz et la mécanique. La plupart de nos usines ont fonctionné à des taux d'utilisation élevés, et un important niveau de flexibilité a été restauré. Notre programme CAPTEN+ a permis de générer

des économies avant inflation de 83 millions d'euros. En dépit de coûts additionnels associés aux projets stratégiques, le résultat brut d'exploitation de l'exercice a été supérieur à celui de 2010. Nos grands projets stratégiques sont arrivés à différents stades de leur réalisation cette année. En France, l'extension de Valinox Nucléaire a été mise en service. Au Brésil, notre nouvelle usine VSB a été inaugurée en septembre ; elle a livré ses premiers tubes au quatrième trimestre et le processus de qualification, ainsi que la montée en puissance de la production, se poursuivront au cours de 2012. Aux États-Unis, la construction de notre nouvelle tuberie sera bientôt achevée et ses premières ventes auront lieu durant l'été", a détaillé Philippe Crouzet, Président du Directoire de Vallourec, en commentant ces résultats pour 2011.

"Nous continuons à innover et à renforcer notre R&D afin de proposer à nos clients les produits dont ils ont besoin pour opérer dans les environnements les plus sévères et les conditions techniques les plus difficiles. Le lancement réussi du VAM 21, notre nouvelle connexion premium dédiée aux conditions de hautes pressions et de hautes températures, en est une parfaite illustration. Nous augmentons également nos capacités de recherche avec la création d'un nouveau centre au Brésil en 2013, qui sera situé dans le Parc Technologique de Rio, proche du centre de recherche de Petrobras", poursuit M. Crouzet.

L'environnement de marché en croissance

En 2011, les marchés du pétrole et du gaz ont enregistré une croissance solide, tandis que la croissance des autres marchés industriels a ralenti depuis l'été en raison de la crise financière européenne, ajoute le groupe.

Favorisées par les prix élevés du pétrole, qui ont atteint en moyenne 111\$/baril contre 76\$/bl en 2010, les dépenses d'exploration et de production ont atteint un niveau élevé, ce dont les activités pétrole et gaz de Vallourec ont bénéficié. L'exploration et la production ont été particulièrement actives aux États-Unis où la progression du forage pétrolier, notamment dans les bassins schisteux, a compensé la faiblesse du marché du gaz, caractérisé par la persistance d'un prix bas. Le nombre d'appareils de forage en activité a augmenté de 19% en 2011 pour atteindre 2.007 unités fin décembre, la croissance de 56% des unités destinées au forage pétrolier compensant la baisse de 12% des unités destinées au forage du gaz, précise le groupe.

Le nombre d'appareils de forage internationaux en activité a augmenté de 5,5% en 2011 pour atteindre 1.180 unités fin décembre, avec une croissance soutenue au Brésil, en Europe et au

Moyen-Orient. Pour 2012, tandis que les prix du pétrole devraient rester à des niveaux élevés, les dépenses d'exploration et de production sont à nouveau attendues en hausse, avec une croissance prévue à 10% et un fort accent mis sur l'activité d'exploration, note le groupe.

Visibilité limitée en 2012

En Europe, la production industrielle a fortement augmenté au cours de la première moitié de 2011, tirée par les économies d'Europe du Nord et une forte demande de l'industrie manufacturière allemande. La crise financière a cependant pesé sur la confiance depuis l'été. Les distributeurs européens ont fait preuve de prudence et réduit leurs commandes de produits industriels, tandis que la visibilité pour 2012 reste limitée, ajoute le Président de Vallourec.

A l'étranger, d'autres facteurs ont joué plutôt en faveur des activités du groupe.

L'économie brésilienne a enregistré un ralentissement en 2011, avec une croissance économique inférieure à 3% et une croissance de la production industrielle inférieure à 1%, contre respectivement 8% et 11% en 2010. La force du real brésilien a pénalisé la compétitivité de ses exportations et encouragé les importations à bas prix, notamment dans les secteurs automobile et industriel. Ces effets devraient se poursuivre en 2012, note le groupe concernant le contexte économique régional.

Après une forte augmentation en 2011, les prix des matières premières se sont maintenus à des niveaux élevés et devraient rester volatils en 2012. Les devises ont fait preuve de volatilité en 2011. L'euro s'est renforcé contre le dollar américain au cours du premier semestre, puis s'est affaibli au cours de la seconde moitié de l'année. Le real brésilien s'est raffermi par rapport au dollar américain, avec un taux de change moyen supérieur de 5% à celui de 2010 à 1,67 real, tandis que le taux de change moyen par rapport à l'euro est resté stable comparé à l'année précédente à 2,33 reals, explique le PDG de Vallourec.

Chiffre d'affaires T4 à +19% sur le T3 2011

Le chiffre d'affaires consolidé a atteint 1,55 milliards d'euros au quatrième trimestre 2011, en

hausse de 19% par rapport au troisième trimestre 2011, principalement en raison d'un effet prix/mix positif lié à une forte activité dans les domaines du pétrole et gaz et de l'énergie électrique. Par rapport au quatrième trimestre 2010, le chiffre d'affaires a augmenté de 19%, dont 6% liés à la hausse des volumes. Sur l'ensemble de l'exercice 2011, le chiffre d'affaires consolidé a progressé de 18% pour atteindre 5,29 milliards d'euros, contre 4,49 milliards d'euros en 2010, croissance tirée en grande partie par l'augmentation de la production expédiée (+19%), poursuit le PDG du groupe.

Au quatrième trimestre 2011, la production expédiée de tubes laminés par Vallourec a atteint 589.000 tonnes, volume légèrement inférieur à celui du troisième trimestre 2011 (-2%), et en hausse de 6% par rapport au T4 2010. Sur l'ensemble de l'exercice 2011, la production expédiée a augmenté de 19% pour atteindre 2,25 millions de tonnes, contre 1,88Mt en 2010. Les usines du groupe ont fonctionné à des taux d'utilisation élevés, précise le PDG du groupe, qui anticipe une nouvelle progression de ses résultats en 2012.

Christophe Journet